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星报讯（实习生 黄军志 记者 宛月琴）

“合肥成功举办此次盛会，给成都举办下一

届大会提供了很好的借鉴”，昨天下午，前

来“接旗”的成都市副市长白刚如是评价。

而当他正式发出“相约成都”邀请的时候，

也意味着2010中国企业500强发布暨中国

大企业高峰会已经画上了圆满的句号。在

3天满满当当的日程中，与会企业家和各界

人士随时随处感受到合肥这座滨湖大城市

的独特魅力。

闭幕式上，清华大学教授、央行货币政

策委员会委员李稻葵，商务部研究院研究

员王志乐还带来了精彩演讲。而伴随着两

位专家对经济形势及中国企业发展走向的

分析，本届盛会日益临近尾声。“感谢合肥

呈现出了如此令人期待的盛会”，中企联有

关负责人“一锤定音”，“感谢安徽省政府、

感谢合肥、感谢各界来宾、感谢各大企业

家、感谢媒体、感谢所有关心中国500强的

人士”，接连道出的6个“感谢”，给予本届盛

会高度评价。

而得到“接力棒”的下一届峰会“落户”

城市代表、成都市副市长白刚表示，这次进

一步感受到了合肥这座滨湖城市的魅力和

活力，合肥有许多创新的做法和经验值得

成都认真学习，合肥成功举办中国企业500

强发布暨中国大企业高峰会，为成都办好

2011年峰会提供了很好的借鉴。

中国500强发榜后，大家看到的是熟

悉面孔，位居前列的是中石化、国家电网、

中石油、中国移动、工商银行等企业。大企

业是学习的榜样，怎么学习，这个有讲究。

在9月4日上午的企业家高层座谈会

上，一位高官就表示，大家要思考，如果苹

果进入你所在领域，你要如何抵抗？9月5

日上午，两场平行论坛带来的是对未来发

展的想象和企业核心竞争力的探讨。

9月4日下午，中国人民大学商学院教

授杨杜在论坛中分析，中国500强由大到

强，这是必然的步骤，光有大企业，没有大

品牌，无法感受“中国力量”。做强企业，做

大品牌，安徽企业更应该思索这个问题。

“中国力量”冲击安徽

中国企业500强峰会圆满落幕

成都欲借鉴合肥“成功秘诀”

中国500强如台风般过境

用“合肥速度”追赶“中国力量”
会期虽然仅仅两天，但 2010 中国企业 500

强发布暨中国大企业高峰会给合肥这座城市的

撞击可能刚刚开始。500强带来了什么？合肥

又留下了什么？在500强的大腕们离开之时，我

们应该坐下来，盘点得与失。 记者 樊立慧

从山东福达集团董事长王义政踏入酒

店的第一刻，接待工作开始了。大腕的光芒

是无穷的，追赶柳传志、宁高宁等成了不少

企业家以及记者的重要工作，到处都是围追

堵截的身影。

对于合肥、对安徽的企业来说，如何做

得有名气是第一步的。即使聘任为合肥的

经济顾问，柳传志坦言对合肥的认识还得加

强。你知道哪些安徽企业？面对记者的提

问，许多企业家都是摇了摇头，看来，安徽和

安徽企业的名气还有待提高，有必要像柳传

志那样做大腕。

“中国大腕”驾临合肥

9月4日一场座谈会的最后一排，合肥

百大董事长郑晓燕静悄悄地坐着，认真地

聆听，不时地思索，上榜或者没有上榜的安

徽企业家们，这一次来到盛会上汲取营养。

的确要学习，安徽的企业虽然上榜的

数额在中部不算少，但是再深入比较，百家

皖企的总利润不敌一个全国500强榜首的

央企中石化，安徽没有一家企业进入百强，

这些都不能不说是遗憾。

大家喜欢用“合肥速度”来形容合肥

的变化，“合肥速度”其实是安徽发展的代

表和缩影。当中国500强像台风“狮子山”

一样来了即走后，安徽的企业也应该用“合

肥速度”去追赶“中国力量”。

“合肥速度”期待发力
从去年的中博会到今年的四体会，再

到这一次中国500强峰会，合肥接待中国级

盛会的能力得到了考验，中国企业联合会、

企业家协会会长王忠禹感慨，选合肥选对

了，下一届的举办地成都也坦言要学习“合

肥接待”。

其实，合肥市成功接待的背后，是城市

规模的扩大和基础设施的完备。盛会迎来

了近千名嘉宾，不少多年后再次踏足合肥

的人，感受到了不一样的合肥。“我一下车

就晕了！”一位客商可爱的言论，让大家感

受到合肥变大了。

这一次的会议，在全新的会场——滨

湖世纪金源酒店，即使是第一次接待，也不

见丝毫的慌乱，接待的力量，是一个城市气

度和气质的折射。

“合肥接待”备受考验


